
令和６年３月 上市町教育委員会 定例会 議事録 

 

日 時  令和６年３月２５日（月）午前８時 56 分～午前 10 時 18 分 

場 所  上市町役場２階 第１会議室 

 

１ 開会 

２ 教育長の報告 

３月２０日に学校統廃合方針説明会を開催し、小規模校の存続や統合後のスクール

バスなどについて質問やご意見をいただいた。今後、町長から議会特別委員会へ方針を

伝え、議会の意見をお聴きしたうえで結論を出していくこととなる。 

３月２２日、北アルプス文化センターでの文化行事の開催に対し寄附をいただいた

株式会社池田模範堂への表彰が行われた。 

３ 教育委員会定例会 会議記録の報告 

４ 議事 

（１）上市町立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師委嘱の件 

（２）公民館運営審議会委員委嘱の件 

（３）上市町スポーツ推進委員委嘱の件 

  事務局より、３件一括して説明 

― 承認 ― 

（４）上市町教育委員会事務管理執行状況等点検評価報告書について 

 ― 承認 ― 

（５）学校の統廃合に係る協議事項について 

 ・ 制服、体操服の取扱いについて 

 （事務局） 

   白萩西部小、陽南小、上市中央小の３校の先行統合にあたっては、現上市中央小の制

服は廃止する方向でお願いをしているが、義務教育学校創設に合わせ、９年間の中での

制服をどのようにするのがよいか、ジェンダーギャップの視点も入れた検討が必要と

考えている。 

 （委員） 

   ９年間の課程をどのように分けるのかということもあるが、制服を決めずに自由服

とするとしても、子どもたちや保護者、地域の意見を反映するためにアンケートを行う

のも良いのではないか。 

 （事務局） 

   制服を着用するのは子どもたちであることから、その意見を反映すること、これをき

っかけに子どもたち自身が必要性等について考える良い機会だと捉える。 

 （委員） 

   保護者の視点からは制服は楽だとの思いもある。 



 （委員） 

   ある程度のルール、秩序も必要なのではないか。服装の乱れは心の乱れを表すとのこ

ともある。小学校の卒業式に袴姿の児童もあったが、自由服とした場合は子ども自身が

服装を選ぶというだけではなく、保護者の主観にも左右される面があるのではないか。 

 （事務局） 

   制服については、継続して検討していきたい。体操服については、先行統合での取扱

いも考える必要があるが、義務教育学校創設に向けて考えるとするならば、来年度に新

しい体操服の選定を検討する必要があると思われる。 

 ― 承認 ― 

 ・ 卒業時の学校への寄贈について 

 （事務局） 

   これまでに保護者が集金し、卒業時に学校へ物品を寄贈することがあったが、どうし

ても必要なものであれば本来は町として用意すべきであり、保護者に負担させるのは

どうかとのこともあり、今後は寄贈を受け付けないこととしたい。 

 ― 承認 ― 

（６）義務教育学校の教育基本構想について 

 （委員） 

   出来る限りわかりやすい表現とする必要があるのではないか。 

５ 報告・その他 

（１）令和６年３月町議会定例会の対応について 

６ 閉会 


